

INFORMACIONES LOCALES

ASUNTOS VIGUESES

Honremos a nuestros muertos

Conocen nuestros lectores el acuerdo adoptado por la Comisión permanente del Ayuntamiento de trasladar a la Necrópolis de Pereiro los restos del médico e historiador vigués Taboada Leal, que todavía están en el antiguo Cementerio, atendiendo a una feliz iniciativa de monseñor Alvarez Martínez. Guardaránse las cenizas del autor de la "Hidrología Médica de Galicia" en el mismo panteón donde reposan las del gran patricio Velázquez Moreno.

Es un panteón muy modesto, que no puede dar idea de la devoción de nuestro pueblo hacia la memoria de quien tanto se afanó por su prosperidad y engrandecimiento. Los restos de Taboada Leal irán allí como de prestado y ello no puede ni debe ser sino a título provisional.

Esto nos lleva a pensar en que debiera acometer el Ayuntamiento la construcción de un Panteón de vigueses ilustres, donde fueran acogidas dignamente las cenizas de cuantos hijos de esta ciudad han dejado memoria de su paso por este mundo y las de aquellos que en la actualidad o en lo futuro descuelen en cualquier fardo de la actividad humana, uniendo su nombre al de la ciudad donde vieron la luz primera.

De los que fueron. Policarpo

Sanz, Velázquez Moreno, el almirante y ministro de Marina Durán y Lira, Taboada Leal, el gran pintor Serafín Avendaño, el inolvidable escritor humorista Luis Taboada y acaso algún otro que no recordemos al trazar estas líneas, bien merecen el honor de un mausoleo que guarde sus restos, recuerde eternamente sus nombres a las futuras generaciones y sea una perpétua demostración de que Vigo sabe honrar la memoria de aquellos que, en distintas épocas, le han dado prez y gloria.

No incluimos en la lista a Méndez Núñez porque, como es sabido, la Armada le ha otorgado el supremo honor que concede a sus héroes, encerrando sus restos e inscribiendo su nombre imperecedero en el Panteón de San Fernando.

Queda expuesta una idea, surgida con motivo del traslado de los restos de Taboada Leal de uno a otro Cementerio. Al Ayuntamiento y a las entidades culturales se la brindamos, en la seguridad de que han de prestarles la acogida que creemos debe merecer. Ocupémonos alguna vez en asuntos de orden sentimental, que no todo ha de ser discursar sobre intereses materiales, y teniendo en cuenta que unos y otros afectan igualmente a la vida de una ciudad.

La Audiencia en Vigo

UN AGASAJO DEL ALCALDE

El alcalde accidental señor Garra, obsequió ayer con un almuerzo a los señores que componen la Audiencia provincial.

Concurrieron el presidente, señor Gómez Pedreira, los magistrados señores Baeza y Fernández Costas, los suplentes señores Blanco y Pimentel; el fiscal señor Salgado Trillo; el teniente fiscal, señor López de Saa y el abogado fiscal suplente señor Tapia.

También asistieron expresamente invitados el juez de instrucción señor Rubio y el abogado señor Espino.

El almuerzo tuvo lugar en el hotel Moderno, y ha sido servido con el acostumbrado esmero.

LA AUDIENCIA REGRESA A LA CAPITAL

En el tren de las siete marcharon ayer a Pontevedra los señores Gómez Pedreira, Baeza, Fernández Costas, Salgado, Blanco y Tapia.

Les despidieron frente al Moderno el alcalde propietario señor Espino, el juez señor Rubio y el general gobernador señor Rodríguez del Barrio, y el primer teniente alcalde en funciones, señor Garra.

El señor López de Saa regresa hoy a la capital.

Nuestros Puertos

EL DE VIGO

TRASATLANTICOS

Ayer estuvieron en nuestra bahía los siguientes:

Alemán "Toledo", de las Compañías Hamburguesas. Regresaba de la Habana, con 52 pasajeros en tránsito y 18 de tercera para Vigo. Saló para Hamburgo, después de tomar un pasajero de tercera.

"La Coruña", de la misma Compañía que el anterior. Procedía de Buenos Aires y escalas con 15 pasajeros para el puerto. Tomó uno para Alemania y 18 toneladas de carga general. Saló para Hamburgo.

"Gottland", inglés, de la Red Star Line. Procedía de Cuba y Méjico. Trajo doce pasajeros para Vigo. En tránsito llevaba 14. Tomó 24.225 toneladas de conservas y salió para Amberes.

VAPORES DE CARGA

Entraron los que se detallan a continuación:

"Cabo Nao", español, procedente de Villagarcía, con 170 toneladas de carga general. Tomará unas 230 y saldrá hoy al mediodía para Sevilla.

"Alhambra", de Villagarcía, con 95 toneladas de carga general. Saldrá hoy para Sevilla.

"Minerva", procedente de Gijón, con 230 toneladas de carbón para la Compañía General.

"Cabo San Sebastián", de Sevilla. Trajo 38.498 kilos de carga general. Se despachó para Villagarcía. Para transbordar al "Cabo Huertas", dejó este barco 13.698 kilos de carga general.

"Ino", holandés, procedente de Oporto. Tomó 132.982 kilos de carga general para Amsterdam y transbordos.

REMOLCADORES

Con objeto de esperar órdenes, entró ayer en puerto el remolcador holandés "Gerderud". Procedía de Rotterdam, con su equipo.

VELEROS

Entraron los balanderos: "Carmen", procedente de Puebla del Deán, en lastre.

"Flora", de Puente Cesures, con 20 toneladas de ladrillo. Saló para Bueu, con 25 toneladas de carga general.

"María Dolores", de Noya, con cinco toneladas y media de envases.

"Adela", de Muros, con 3.300 kilos de carga general.

"Santiago", de Bueu, con 19 metros cúbicos de conservas para transbordar.

"María de Palmeira", de La Puebla, con 16 toneladas de carga general.

"Virgen del Carmen", de La Puebla, en lastre.

Salieron: Pailebot "Artabro", para Gijón, con 85 toneladas de hierro viejo. Balandro "Margarita", para Bayona, con 20 toneladas de sal.

PROXIMAS LLEGADAS

Hoy es esperado en nuestro puerto el trasatlántico holandés "Spaardam", de la Holland Amerika Line. Procedente de Amsterdam y se dirige a Cuba y Méjico. Tomará unos 220 pasajeros y 500 metros cúbicos de carga general.

En la tarde de hoy entrará en puerto el vapor español "Florinda", que procede de Huelva, con 104 toneladas de mercancías para el comercio de esta plaza.

El domingo próximo hará escala en Vigo el trasatlántico inglés "Highland Glen", de la Nelson Lines. Trae para esta plaza cinco automóviles. En tránsito lleva 196 pasajeros. Aquí tomará unos 50 y 500 metros cúbicos de carga general.

Mañana entrará en puerto el vapor español "Cabo Huertas", que procede de Sevilla. Descargará 600 toneladas de mercancías.

También vendrá mañana a este puerto el vapor holandés "Luna", que procede de Amsterdam y Rotterdam, para tomar unas ciento cincuenta toneladas de carga general para el Pireo.

El lunes hará escala en este puerto el vapor noruego "Imperator", procedente del Norte. Tomará unas 160 toneladas de carga general para Canarias.

CARBONEO

El Depósito General de Carbones ha suministrado cien toneladas de carbón al vapor alemán "Alhambra", y otras cien al también alemán "Perseus".

EL DE VILLAGARCIA

VAPORES

Entraron: Alemán "Cartagena", de Hamburgo, con carga general. "Cabo Prior", de Noya, con carga general.

VELEROS

"San José", de Noya, en lastre. Salieron los siguientes: Vapor Alemán "Cartagena", para Barcelona, con carga general. Español "Naquin", para Gijón, con pinos. Velero "Peregrina S.", para Vigo, con madera. "José", para idem, con arena.

Espectáculos

Odeón

Hoy a las cinco y cuarto, siete y diez y media, tendrá lugar en este favorecido teatro, el estreno de la joya cinematográfica perteneciente al acreditado programa Julio César, titulada "El novio a crédito", película de gran presentación en la que el notable actor Herman-Thimig protagonista de la célebre cinta "La muñeca", hace una notable creación del rol que le fué encomendado.

A pesar del elevado coste de esta importante producción cinematográfica, la Empresa conserva los mismos precios de estos días, continuando con ello la propaganda que viene haciendo de sus espectáculos.

THE SMART

PRINCIPE. 13.—VIGO

SECCION DE CAMISERIA

Esta casa salda a precios muy baratos los trajes interiores marca VIGOR.

Gran Café Colón

Aumenta más cada día el número de los admiradores que concurren a oír y aplaudir los conciertos que tarde y noche ameniza la Orquesta Sinfónica Rusa en los salones de este Café con su selecto y variado repertorio:

Programa para hoy de nueve y media a doce noche

1.—"Il ya des loups", marcha. —Sulzell.

2.—"Love nest", fox-trot. —Hirch.

3.—"Dernier boston", vals. —Rodríguez.

4.—"Werther", ópera, primera y segunda parte. —Massenet.

5.—"Madrigal", solo de violín. —Simonetti.

6.—"Campana de la sera", clásico. —Billy.

7.—"Indostán", fox-trot. —Wech's.

8.—"Danze juive", aire ruso. —XXX.

De dos y media a cuatro tarde variado concierto

REGISTRO CIVIL

En el Registro Civil nos facilitaron ayer nota de los siguientes nacimientos y defunciones:

NACIMIENTOS

María de las Mercedes Díaz Aguilár.

Isabel Ponce Bragado.

DEFUNCIONES

Bernardo Iranzún Tabarrena Indart, 28 años, lesiones.

Josefa Lebrún Sevilla, 44 años, carcinoma enteritis.

Rafael Rodríguez Ortega, 3 años, zona.

Casa de Socorro

Ayer prestaron asistencia facultativa en este benéfico establecimiento a las siguientes personas:

A Francisco Fontaña, de una herida incisa en el labio inferior.

A José Cameselle, de herida incisa en el dedo pulgar de la mano derecha, ocasionada con una sierra.

De una herida contusa en el parietal derecho a Gregorio Vázquez, que se originó trabajando en un taller de la calle de Uruguay.

A Benito Soto, que presentaba una herida producida al cortarse con un cuchillo.

Vigo militar

Se han concedido los beneficios del capítulo XX de la ley de Reclutamiento, a los mozos Adolfo Condi González, de Lavadores; Manuel del Oro Pérez de Villagarcía; Manuel Bugallo Areas, de Cerdedo; José Araujo Alvarez, de Lavadores; Ramón Alvarez Barreiro, de Cerdedo y Avelino Carballido Suárez, de Vigo.

Se ha incorporado a su destino, el general jefe de Estado Mayor de la octava región, don Sebastián Matilla Irure.

EL PUEBLO GALLEGO. Se vende en Madrid en el kiosco de las Cebaldras y de Patricio Luján

Centro Gallego de la Habana

Debidamente autorizado por los Gobiernos de Cuba y España, este Centro concede gratis a los emigrantes que tengan que dirigirse a la Habana, cartas de garantía para su inmediato desembarco en aquel puerto, sin necesidad de ir a Tiscornia. Para disfrutar de este beneficio es indispensable inscribirse como Socio en sus Delegaciones de

LA CORUNA Real, 47

VIGO Victoria, 10

¡¡ ES INNEGABLE !!

LO ATESTIGUAN YA MILLARES DE CONSUMIDORES DE TODAS LAS CLASES SOCIALES

El Panecillo «Japones» a cinco céntimos pieza

Es el mejor, el más higiénico, el más económico y el más práctico. De enormes resultados en Hoteles, Colegios, Fondas, Casas de Huéspedes, Casas de Comidas, Tabernas, Bodegones, etc., etc. Fabricación ABSOLUTA Y RIGUROSAMENTE HIGIENICA, sin intervención directa del brazo humano, efectuada por la COMPAÑIA VIGUESA DE PANIFICACION en su factoría de la Falperra. La primera y única fábrica de pan automática instalada en España.

¡¡ Ku Klux Klan !!

Salón de baile, lujosamente decorado, inauguración hoy a las diez de la noche con la sin rival pareja de baile Javier Rodríguez y Conchita Posi. Todas las señoritas serán obsequiadas con preciosos ramos de flores.

Entrada de caballero: una peseta.

Entrada de señora: 0'60.

Orquesta Fuentes

Dirección Laborda

--- Patata Krujer ---

Está descargando el vapor «Ceres» procedente de Anvers, una partida, clase muy superior, Precios especiales para 10,000 kilos.

EMILIO PRESA. Almacén de Coloniales

COLON 32

VIGO

¡¡ Piel, Venéreo, Sífilis !!

EL DOCTOR PEREIRO Médico de las salas de venéreo, sífilis del Gran Hospital Real de Santiago, y ayudante de la cátedra de Dermatología y Sifiliografía, CONSULTARA EN VIGO todos los domingos en el

HOTEL MODERNO